

El CNE: entre la Asamblea Nacional y el Tribunal Supremo de Justicia

El Petarazo

La oposición se manifestó en el petarazo (Petare) y en el vargazo (Vargas), el primero con resultados de violencia, el segundo afortunadamente con tranquilidad y equilibrio.

COPEI fue el promotor del petarazo, secundado por otros partidos y movimientos de la oposición. Era otro tour de force entre gobierno y oposición. Para ésta se trataba de medir su fuerza en un sector popular que el chavismo decía que es suyo. Tal como se preveía, el alcalde de Petare, hijo del Vicepresidente de la República, aleccionado sin duda por éste, y apoyado por el ministro de Relaciones Interiores negó la autorización respectiva. El argumento aparente era la inseguridad del sitio y la cercanía a un hospital donde se impediría el libre acceso. Por ello se pedía el cambio de lugar. El propio ministro del Interior, extralimitando sus funciones, apareció repetidamente en cadena nacional solicitando el cambio de lugar de la manifestación. Sin embargo, a pesar de ello, el alcalde metropolitano la autorizó. Las baterías del gobierno enfilaron contra él antes y después de los sucesos.

Se suponía que se cuidaría la seguridad por parte de las policías implicadas: Petare, Miranda y Policía metropolitana. Desde el comienzo

del día los adeptos al oficialismo tomaron el sitio y provocaron disturbios. La PM tenía su cerco pero la GN lo rompió sin haber sido llamados por la PM. Una vez abierto el espacio a los oficialistas la GN desapareció. Ahora sí los círculos oficialistas estaban en el hospital Pérez de León sin problemas. Por los efectos de la refriega hubo que evacuar a niños al hospital Domingo Luciani y sacar a otras adyacencias a enfermos y ancianos. Hubo unos 20 heridos, entre ellos, policías. Nuevamente aparecieron las armas de fuego y bombas en manos de los oficialistas, pero eran bombas especializadas, sólo de uso de la F.A. Se trató de borrar las huellas de los oficialistas para culpar a la oposición y a la PM.

Tanto el Presidente como el Vicepresidente, quien dejó muy mal parado a su hijo alcalde como si fuera un minusválido, sin argumentos, acusaron al alcalde mayor y al gobernador de Miranda. Pero en estas acusaciones se olvidan que hoy hay muchos aficionados que manejan videos y fotos que incriminan a gobiernistas. Nuevamente como en el catiazo y en otros hechos similares la impunidad reina.

En Vargas en cambio se impuso la cordura y se pudo manifestar, unos y otros, sin encuentros directos. Vargas señaló que si es posible convivir en un mismo espacio quienes piensan distinto.

Sigue la violencia

Siguen escenificándose nuevos episodios de violencia política. Los más sonados han sido los perpetrados contra la residencia de gobernadores de Miranda y contra la periodista Marta Colomina. El gobernador de Miranda, bien conocido por su actividad en la coordinadora democrática opositora, no utiliza esta residencia y además se encontraba en el exterior. Parece que se utilizó el mismo material explosivo de los atentados contra las se-

des de Colombia y España. Material altamente reservado para la Fuerza Armada.

El atentado contra la periodista Marta Colomina se efectuó cuando ella acompañada por su guardaespaldas se dirigía a la planta de Televen. Sus agudas invectivas contra el presidente y su agresiva toma de posición opositora deja claro que se trataba de un método disuasivo con violencia. También en este caso el modus operandi y el instrumental bélico utilizado sería de exclusiva pertenencia del Ejército. La viveza de su guardaespaldas la salvó. Era el día del periodista y hay quienes insinúan que se buscaba dar un escarmiento a la prensa opositora con el asesinato planificado de esta emblemática periodista. Fallaron en su intento. No obstante, hay quien avanza la hipótesis de la guerrilla urbana.

Dentro de este envenenamiento político es preciso reseñar la tensión y violencia que hizo acto de presencia entre la policía metropolitana y el ejército. Miembros de éste trataron de llevarse preso al jefe policial del destacamento de la Plaza Venezuela. Era una operación comando para llevarse a un miembro de este componente que la PM había retenido por su estado de ebriedad.

Por idénticas razones hubo violencia armada entre un policía y dos miembros de la policía científica con saldo de un muerto y un herido. El motivo era baladí pero el grado ético tuvo sus repercusiones.

Todo ello indica el grado de violencia y agresividad que está adquiriendo nuestra vida.

Asamblea Nacional

La Asamblea Nacional después de diversas turbulencias ha logrado cierto sentido de racionalidad y acuerdos, para que funcione el parlamento ante un cuasi empate entre gobierno y oposición. Sin embargo, ello no significa que logre con-

senso y aprobación de instrumentos legales fundamentales, es decir, nombramiento del CNE y aprobación de leyes. La sesión del Calvario considerada ilegal por la oposición produjo refriegas poco democráticas y su acta no logró ser aprobada tras varias sesiones. Los oficialistas no lograban la mitad más uno requerida. Hubo abstenciones o ausencias de gente de VAMOS y del MVR. Por fin se logra un acuerdo para que unas actas sean revisadas por representantes de gobierno y de la oposición para ser aprobadas.

Mientras tanto, no han podido ser aprobadas las leyes que más interesan al gobierno como las leyes de participación ciudadana y de responsabilidad social de radio y TV, la del Tribunal Supremo, la antiterrorista y las de la Fuerza Armada. Pero también esperan su aprobación leyes socioeconómicas pendientes, entre ellas, la reforma de la LOT aprobada en primera discusión donde está pendiente como quedarían las prestaciones Sociales y si regresa y cómo la retroactividad. Por otro lado, tampoco se ha avanzado en poner en marcha la ley de seguridad social aprobada en Diciembre, con la aprobación de las leyes de los subsistemas de SS.

Pero lo que no ha logrado el consenso deseado ha sido el nombramiento del CNE, pieza fundamental del árbol constitucional de la República y sin el cual no es posible poner en marcha los diversos revocatorios y particularmente el presidencial.

Además del presidencial hay algunos revocatorios locales o regionales en espera como el del gobernador de Nueva Esparta y de varios alcaldes. Otros aguardan la validación de las firmas del CNE como los del alcalde del municipio Sucre, de la gobernadora de Portuguesa y de varios parlamentarios.

Todo ello requiere urgentemente el nombramiento del nuevo CNE. Pero

se demora el acuerdo entre gobierno y oposición. Muchas voces indican que el sector gubernamental lo está deliberadamente retrasando para no hacer el referéndum o demorarlos según su conveniencia, a menos que la oposición acepte su exigencia de que de los cinco principales, tres sean afectos a la línea oficial. Prueba de ello es que diversas voces del oficialismo señalan que el revocatorio no se dará. La oposición en cambio insiste en él.

Ya la AN ha cubierto todos los lapsos legales y el TSJ estaría iniciando los mecanismos para nombrarlo él, aunque sea transitoriamente. Diversas fórmulas se han barajado. Esto ha generado polémicas en gobierno y la coordinadora democrática. Unos están a favor de que el nombramiento lo haga el TSJ, otros son totalmente opuestos. Mientras tanto el tiempo pasa.

Lo que sí ha hecho el TSJ es decretar que el texto constitucional válido es el votado por la población en Diciembre de 1.999.

Ejecutivo

Los desfiles del 24 de Junio en el Campo de Carabobo y del 5 de Julio en Fuerte Tiuna no se desarrollaron con la normalidad democrática esperada. Fuertes medidas de seguridad estuvieron presentes en ambos. En el de Carabobo se le impidió la entrada al gobernador del estado y para el del 5 de Julio no fue invitado el CNE, uno de los poderes constitucionales del Estado. No dejaron de presentarse rumores sobre la presencia en el de Carabobo de cubanos, de cuerpos de seguridad y de reservistas. Pero lo que centró la información en éste fue la caída de la transmisión en cadena. Ello provocó la detención de técnicos de canales privados, sin seguir los procedimientos legales y después de 45 horas dejados en libertad. El Presidente y voceros del gobierno inconscientemente declararon que era un sabotaje de las TV

privadas, cuando en realidad fue un problema de fallas técnicas, de ineficiencias tecnológicas y de ausencia de un plan B de la VTV, único culpable.

La ministra de Comunicación e Información fue cesada y en su lugar ha sido nombrado el teniente (R) y director de Conatel Jessie Chacón.

En la toma de posesión de Chacón nuevamente el Presidente arremetió con los canales privados de TV y particularmente con el periodista Carlos Croes.

Elías Eljuri, antiguo intendente del Seniat, ha sido nombrado presidente del INE (antigua OCEI) y Elías Jaua, del FIDES.

Nuevamente los ascensos a generales han traído polémicas y resquemores en el ejército. Han sido bypassados diversos candidatos por no estar claramente con el proceso y han ascendido al parecer ilegalmente a quienes ya estaban retrasados y sin méritos ni legalidad que lo permitiera. La razón para los ascensos fue la fidelidad al proceso revolucionario.

La Inspectoría del Trabajo ha negado el registro a UNAPETROL, basándose en que es un sindicato mixto, negado por el Reglamento de la ley del Trabajo. Los petroleros recurrirán esta decisión por falsos supuestos y por atribuirse el Ministerio del trabajo funciones que no le competen.

Economía

Ante las dificultades del mercado cambiario se especula sobre su flexibilización mediante el uso de tarjetas de crédito para compras en el exterior. Los cupos podrían estar entre 500 y 1500\$. Otro cambio podría incluir el mercado dual. En este caso, el libre tendría un precio más alto cercano a los 2.000 Bs. más un impuesto. Maza Zavala insistió en los altos costos que la política económica y cambiaría está resultando para el BCV, dada la liquidez que hay en el país, producto de estas políticas.

Se ha desatado una acusación que involucra al ministro de Finanzas a propósito de las llamadas Notas Globales que no son sino unos pagarés que se deterioran en los procesos de conversión en bonos Brady y en una simple negociación restringida entre acreedor, bolsa de valores y Bandes, banco del Estado. El hecho es que la nota global sale del Estado y vuelve a él con altos porcentajes de descuento con una pérdida supermillonaria para la República. ¿Quién se beneficia de este guiso? Se preguntan los denunciantes. El ministro responde que hay quienes denuncian sin saber y con ello impiden un manejo adecuado, solvente y eficaz para la nación de la deuda pública. Sin duda que de esto tendremos nuevos desarrollos.

PDVSA y PDV Finance no entregó el cierre de ejercicio anual de 2002 a Securities and Exchange Commission (SEC), comisión de valores de USA, lo que le podría acarrear sanciones. Sí lo hizo la CITGO. También PDVSA pidió prórroga al SENIAT porque no entregó la declaración de rentas de 2002, que debía haber sido aprobada por la Junta Directiva porque no ha cerrado el ejercicio del año 2002.

Se han hecho grandes importaciones y negocios comerciales para Brasil, entre ellos, pollos en perjuicio de la producción nacional y en desfavorecimiento del socio comercial tradicional comercial, Colombia y la CAN. No es de extrañar ya que Chávez por su deseo de ir al Mercosur fustigó a la CAN, a la que pertenece Venezuela, como neoliberal.

Mientras tanto la pobreza se va haciendo más aguda así como el desempleo. Han aparecido debido a la pobreza enfermedades endémicas superadas. El precio de la canasta básica según CENDA estaría en 1.005.218 Bs.

Partidos

VAMOS, disidencia de Podemos, liderada por Simón Rafael Jiménez,

tuvo su sesión solemne de proclamación como partido. La sesión fue tomada por los oficialistas. Estaba el Vicepresidente, ministros y alcaldes (Freddy Bernal, entre otros). El discurso de Jiménez basculó entre su fidelidad a Chávez y su crítica a comportamientos no democráticos como el expresado en la ley de "contenidos" que no votará a favor.

El MVR ha desarrollado sus comicios internos para la selección de los candidatos para el congreso del Polo Patriótico donde se elegirá la dirección estratégica nacional quien escogerá el CTN. Después de más de una semana de los comicios, coordinados por Elías Jaua y Adán Chávez, no se han dado conocer los resultados definitivos por el gran número de impugnaciones e incongruencias detectadas y por la petición de repetición de los comicios en algunos estados. Ello ha hecho retrasar la fecha de dicho congreso.

Los coordinadores han sin embargo destacado la pureza de los comicios y la no viabilidad de repetición de comicios. El hecho es que se han detectado divisiones en el movimiento y comportamientos de corrupción y trampa electorales típicos de la cuarta república.

Han llegado los cubanos

Otra fuente de comentarios, tomas de posición, polémicas y material cómico ha suscitado el programa del gobierno con ayuda de Cuba para salud y alfabetización. La misión Robinson para alfabetización y la presencia de médicos en nuestros barrios ha sido tildado de una política de ideologización comunista. Los recursos existentes en el país, muchos en situación de desempleo y el ejercicio ilegal de la medicina, son argumentos esgrimidos por los opositores al programa costoso para el país.